

# Conseil d'Établissement des Établissements primaire et secondaire de Payerne et environs

Séance du mardi 29 octobre 2024 à l'Aula de la DLT

## 1. Appel des membres

Sont présent-e-s :

<i>Des autorités de l'ASIPE :</i> M. Houcine Louati Mme Chams Moughnime M. Nicolas Schmid	<i>Des professionnels actifs au sein des EPS :</i> M. Philippe Berdoz Mme Julie Hafsi M. Xavier Nicod	<i>Des milieux et organisations concernés par la vie des Établissements :</i> M. Patrick Altieri M. Gilles Carnal M. Joël Husson M. Benjamin Rey
<i>Des parents d'élèves :</i> Mme Daphnée Godel M. Alexandre Liechti Mme Isabelle Thierrin	<i>Invités :</i>	

Sont excusés : M. Christian Chevalier, M. Pierre-Alain Lunardi, Mme Sabrina Meystre, Mme Susana Garcia (remplaçante de M. Delbruck), Mme Carole Marmy et Mme Patricia Egli.

## 2. Accueil des nouveaux membres du CEt

Bienvenue à M. Carnal qui vient nous rejoindre dans le quart représentant les milieux et organisations concernés par la vie des Établissements. Il fait partie du Groupe de théâtre de Granges. Il est également anciens membres du CEt de l'ASIEGE, il connaît donc le fonctionnement d'un CEt.

## 3. Validation du PV de la dernière séance

Le PV de la dernière séance du 4 juin 2024 est validé sans remarque.

## 4. Règlement du Conseil d'établissement : point de situation et mise en œuvre

M. Schmid nous annonce que le règlement du CEt est revenu signé du Conseil d'Etat il y a peu. Nous devons donc passer le CEt à 20 membres et organiser des élections dans le quart politique (ce qui sera fait ce jeudi 31 octobre 2024) et dans le quart parent.

M. Schmid explique que dans le quart parent, il faut organiser une élection en convoquant les parents à une soirée, cela demande un peu d'organisation. En termes d'anticipation, nous connaissons également que Mme Egli n'aura plus d'enfant à l'école obligatoire d'ici la fin de l'année scolaire, elle devra ainsi être remplacée, il y aura donc deux postes à repourvoir. M. Schmid propose d'attendre la prochaine Assemblée des parents (qui a lieu généralement la semaine avant les vacances d'octobre) pour organiser cette soirée et ainsi élire directement 2 personnes.

Les représentants des parents sont Ok d'assumer à quatre les tâches et le reste du CEt est également d'accord avec cette proposition. Mme Godel ajoute qu'il faudra veiller à ce que toutes les régions soient représentées dans le quart parent.

Concernant la présidence du CEt, il faut que ce soit obligatoirement quelqu'un faisant partie du quart politique, étant donné que la personne supplémentaire va être élue prochainement. Nous allons attendre la prochaine séance pour procéder à la nomination du ou de la président-e du CEt. M. Schmid continue ad interim d'assurer la présidence. Le CEt restera également dans son cahier des charges.

## 5. Point de situation des sous-groupes

### 5.1. JO Paris 2024, « La classe Olympique »

La journée c'est très bien passée, jolie collaboration avec l'école et la direction. Du côté des clubs, un bon retour. Les enfants ont en redemandé. Le sous-groupe est totalement satisfait de la réussite de la matinée.

Des cartes de remerciement ont été données le jour J.

Quel est l'avenir de ce sous-groupe, M. Altieri propose un sous-groupe en lien avec l'Euro Foot féminin et que cet événement serve à sensibiliser les élèves sur les questions liées à l'égalité, nous avons repris le point sous « divers et propositions individuelles » (pt 6.1).

### 5.2. Conférence

Le sous-groupe ne s'est pas encore revu, mais sont partant pour proposer quelque chose au printemps. Mme Godel proposera des dates au sous-groupe prochainement.

Suite à un tour de table, différentes idées sont sorties :

- M. Berdoz propose le thème des métiers : Comment aborder les métiers de demain et comment trouver sa voie ?
- M. Altieri propose le thème des intelligences artificielles : il a eu l'occasion de suivre une formation avec M. Marc Gagnon, contact sur Fribourg ([info@marcgagnon.info](mailto:info@marcgagnon.info) /076 723 38 09) ;
- M. Nicod propose le thème des troubles DYS/TDAH/ etc. : de plus en plus d'élèves sont présents dans les classes et ils sont de plus en plus stigmatiser car les troubles sont méconnus du grand public

Le sous-groupe va reprendre ces diverses propositions et voir ce qui est possible de mettre sur pied.

### 5.3. Cours de récréation

Ce sous-groupe ne s'est pas revu, mais ils vont le faire car l'envie de proposer quelque chose pour la cours de la DLT en attendant que les travaux avancent. L'idée est de mettre des choses qui pourront être déplacées et remises dans la cours après les travaux.

### 5.4. Giron des musiques, « Music in the city » : création du sous-groupe

Une première rencontre a eu lieu au début du mois d'octobre où l'idée était de réfléchir à ce qui pouvait être fait avec les élèves, pour les élèves ou par les élèves. Ci-dessous une liste des idées. Elle a été soumise au comité du Giron et c'est eux qui prendront les décisions sur ce qui est possible de faire et de mettre en place, un retour sera donné au sous-groupe.

Les Idées :

- Décors pour la place de fête faite par des élèves ;
- Décors pour les commerces de la ville faite par les élèves ;
- Des classes qui participent au cortège (le thème est assez vague pour réutiliser les costumes des brandons éventuellement) ;
- Scène ouverte en ville pour mettre en valeur les élèves musiciens ;
- Proposer un atelier d'instruments magiques aux élèves ;
- Divers stands tenus par des élèves du secondaire ;
- Proposer à des élèves du secondaire d'être responsables d'une salle durant la manifestations (de A à Z), projet qui fait échos au projet professionnel concret qui a lieu au GYB ;
- Proposer des cours facultatifs d'instrument pour les élèves fait par les écoles musiques ;
- Projet de monter une exposition sur les instruments du monde et c'est les élèves qui préparent cette expo et viennent présenter.

La manifestation se tiendra sur 2 semaines complètes (3 weekends), il serait intéressant de consacrer du temps dans ces deux semaines pour parler de musique et d'instruments.

## 6. Divers et propositions individuelles

### 6.1. Euro Foot Féminin – intégration

L'idée de ce nouveau sous-groupe, serait de prendre l'événement sportif qui aura lieu l'année prochaine à savoir l'Euro Foot Féminin 2025 et créer un lien avec certaines thématiques, comme l'intégration, les différences entre les genres, etc. C'est au sous-groupe de réfléchir à quelle thématique aborder et de quelle manière.

La participant-e-s annoncé-e-s sont :

- M. Patrick Altieri
- Mme Isabelle Thierrin
- M. Alexandre Liechti

Messieurs Berdoz et Nicod sont également prêts à s'investir dans le projet en termes de logistique ou autre une fois qu'il sera défini.

### 6.2. Fête multiculturelle aux Rammes

M. Nicod nous a annoncé et a également invité l'ensemble du CEt à participer à la fête multiculturelle qui se tiendra au nouveau collège des Rammes le jeudi 22 mai 2025 (un flyer nous parviendra par mail avec toutes les infos).

Il y a 24 classes qui représentent 12 pays. Les parents sont également invités à participer à la fête, une séance d'information a lieu également ce soir aux Rammes.

### 6.3. Nouvelle construction à Corcelles

M. Schmid nous informe que le mardi 5 novembre 2024 aura lieu la présentation du projet de construction du nouveau bâtiment scolaire de Corcelles. Ça a lieu à 19h00 et la présentation est public donc l'ensemble du CEt est convié à cette présentation.

### 6.4. Transport scolaire

M. Schmid nous informe que l'idée pour ce soir était que M. Plisson d'Helvetie soit présent, mais il a démissionné et la personne qui le remplace est encore trop nouvelle.

M. Schmid informe également qu'un groupe de travail va voir le jour en début d'année 2025 pour se pencher sur les questions des transports scolaires afin de préparer l'appel d'offre. Le CoDir trouverait intéressant qu'une personne du CEt participe à ce groupe de travail. Il y aura également des représentants des établissements, des UAPE. M. Liechti lève spontanément la main et annonce son grand intérêt pour participer à ce groupe. M. Schmid transmet son nom à qui de droit pour être convoqué.

M. Liechti profite de donner un retour également suite aux différents courriers qui ont été échangés et dont on a parlé lors du CEt du mois de juin. Les échos sont assez positifs. Les enfants ont vu un changement dans l'attitude des chauffeurs en début d'année scolaire, avec notamment une remise à l'ordre des enfants pour que la sécurité soit assurée. M. Liechti évoque aussi de faire attention au temps qui est pris pour répondre à ce genre de courrier, il est important de ne pas laisser s'écouler trop de temps afin de ne pas laisser les parents s'échauffer. M. Schmid est d'accord et dit aussi faire au mieux pour donner les réponses adéquates dans un laps de temps raisonnable.

### 6.5. Assemblée des parents

L'assemblée annuelle des parents a eu lieu juste avant les vacances d'automne, le 9 octobre 2024, à l'Aula de la DLT. Il y a eu environ 50 personnes.

Mme Thierrin explique qu'une partie de la soirée était destinée à parler des UAPE et de la détente, Mme Magne et Mme Demierre sont intervenues pour présenter le travail des UAPE.

L'assemblée s'est bien déroulée, les personnes présentes se sont montrées satisfaites.

Néanmoins, dans les divers, une personne s'inquiète de la représentativité de Grange dans le nouveau CEt, vu que l'ASIEGE a dissous son CEt. Il faudra être attentif à la communication lors de l'élection des nouveaux membres du quart parents.

### 6.6. Salle mieux adaptée pour séance CEt

M. Schmid et Mme Godel proposent de trouver une salle mieux adaptée que l'Aula de la DLT pour les séances du CEt. Il faut pouvoir accueillir 21 personnes.

Après discussion, il y a soit celle du Banneret, dans les locaux de la commune soit une salle au nouveau collège des Rammes. L'une ou l'autre sera choisie en fonction de leurs disponibilités. Merci à M. Nicod et M. Schmid de nous mettre ces salles à disposition.

## 6.7. Construction du bâtiment scolaire de Granges

M. Nicod nous informe que le jeudi 5 décembre 2024 aura lieu le début de la construction du nouveau bâtiment scolaire de Granges avec une partie officielle à 10h.

## 6.8. Marché de Noël de Granges

M. Nicod nous informe que le mercredi 11 décembre 2024 se tiendra le marché de Noël des écoles de Granges au battoir.

Généralement les CEt de l'ASIEGE soutenait financièrement cette manifestation et venait également servir les thés et vin chaud. M. Nicod demande CHF 500.- au CEt pour soutenir financièrement ce projet. Les membres présents ont accepté de participer à hauteur de CHF 500.-. M. Lunardi a confirmé que le CEt avait dû disponible pour ce montant par mail le lendemain de la séance soit le 30 octobre 2024.

Si quelqu'un souhaite aller donner un coup de main, merci de contacter directement M. Nicod.

## 6.9. Rendez-vous des parents dans la Broye

Mme Godel explique être allée au rendez-vous des parents dans la Broye du mois d'octobre. Cette réunion est organisée par deux dames et soutenue par le canton, ainsi que l'ASIPE et également par le « Jardin des Parents ». Il y avait malheureusement que 2 parents présents pour 3 animatrices-organisatrices.

Il semblerait qu'à l'époque cela répondait à un besoin selon M. Berdoz. M. Schmid va faire un retour au CoDir et voir comment faire pour que cela attire plus de monde.

## 7. Date de la prochaine séance

Le mardi 28 janvier 2025 à 19h00,  
à la Salle des Rammes, Nouveau collège (Rez-de-chaussée)

Le président ad intérim clôt la séance à 20h12.

Le Président a.i :



Nicolas Schmid

La Secrétaire :



Daphnée Godel